

La Newsletter pédagogique



Direction des services départementaux
de l'éducation nationale
des Deux-Sèvres

Par l'équipe des conseillers
pédagogiques départementaux



Mathématiques



Maîtrise de la langue



Domino est une banque de **ressources numériques**, pour le **cycle 2**, au service des fondamentaux. Elles permettent un travail de groupe et/ou individuel en classe. Des contenus variés de qualité permettent l'acquisition des apprentissages en **mathématiques** et en **français** chez tous les élèves, et, facilitent l'organisation de l'enseignant.

Vous trouverez sur le [site](#), en lien avec des [vidéos de CANOPE](#), des exercices interactifs, des activités en résolutions de problèmes en langage oral, en lecture compréhension, des démonstrations pour des applications attrayantes et opérationnelles...

Bonne découverte !



Arts plastiques & Cinéma



IMAGES DU LOUVRE : un **kit pédagogique** à destination du 1er degré, représentatif de la variété culturelle proposée par le Louvre. Pour bénéficier de ce kit, en prêt sur la durée d'un trimestre scolaire, répondez à l'appel à projet jusqu'au 1er juin en remplissant le document *Appel-projet-kit-Louvre* transmis par mail le 5 mai dernier et l'adresser à mvaillant@mgen.fr Complément d'information sur le [site du Louvre](#). La conseillère pédagogique arts plastiques est à votre disposition pour vous accompagner : crystele.ferjou@ac-poitiers.fr

La coordination Ecole et cinéma79 organise deux soirées pour vous présenter le dispositif « Ecole et cinéma » et vous dévoiler les films de la nouvelle saison 2023-2024 : **Judi 8 juin 2023 à 17H30 au cinéma Le Kiosque à Thouars** et **Mardi 13 juin 2023 à 17h30 au Moulin du Roc à Niort ... avec une collation et le tapis rouge !** Réservez votre soirée. Inscription auprès de la coordination Ecole et cinéma 79 : michel.servant@ac-poitiers.fr et crystele.ferjou@ac-poitiers.fr





Education musicale



Le **mardi 23 mai à 13h30** à la [salle Diff'Art](#) (Parthenay), les écoles de **Gourgé et Thénézay** présenteront le résultat de leur travail de création de chansons qu'ils ont mené cette année avec [Cyril Maguy](#).

Les enfants découvrent ainsi le processus complet de la composition musicale, de l'écriture de chansons jusqu'à la production sur scène. Un projet très complet qui met les élèves dans la peau d'artistes en herbe !



Apprenons dehors !



Education et Europe : Le système éducatif finlandais, on s'y intéresse ? Ecoutez un [podcast de l'UNSA Education](#) sur l'école de la forêt finlandaise découverte dans le cadre d'un séjour Erasmus+. A retrouver sur le padlet [Découvrir la classe dehors](#), rubrique « Témoignages ».

Education : « Classe dehors, maintenant ! », une **tribune** à lire, parue dans *Le Monde de l'éducation* le 8 mai 2023. A retrouver sur le padlet [Découvrir la classe dehors](#), rubrique [L'école dehors dans les médias](#).

Recensement des pratiques en Deux-Sèvres : Afin de mettre à jour la cartographie des pratiques de classe dehors sur le département, nous vous remercions de **répondre au questionnaire en ligne** via [ce lien](#). Cette cartographie sera partagée lors des RICD à Poitiers, le 31 mai prochain. Le questionnaire est à remplir avant cette échéance. Merci pour vos contributions.



Education Artistique et Culturelle



Application **D**édiée **A** la **G**énéralisation de l'Education artistique et culturelle, la plateforme **ADAGE** est l'outil indispensable de recensement, de pilotage et de suivi de **tous les projets en EAC** dans les établissements scolaires.

Depuis le **2 mai et jusqu'au 16 juin**, un appel à projets est ouvert. Vous pouvez notamment faire des **demandes d'aides financières** qui peuvent permettre de réaliser des projets ambitieux autour des arts et de la culture. Toutes les infos [sur l'intranet](#).

Les coordinateurs EAC du département sont là pour vous accompagner dans la construction et la mise en œuvre de vos projets : crystele.ferjou@ac-poitiers.fr / sylvain.rouger1@ac-poitiers.fr



Langues Vivantes Etrangères et Régionales



La campagne 2023 de candidature à la labellisation Euroscol est ouverte

! Démarche qualité globale, [le Label Euroscol](#) valorise à un niveau local, académique et national l'engagement des établissements scolaires dans les activités d'ouverture européenne et internationale.

Le Label est délivré par la rectrice pour une durée initiale de 3 ans sur proposition d'une commission académique. Les établissements qui ont été labellisés en 2019 et 2020 doivent demander le renouvellement de la labellisation pour en garder le bénéfice. Retrouvez les dossiers de candidature et de renouvellement [ici](#).

Vous envisagez solliciter **une bourse européenne pour partir vous former en Europe en 2024/2025**, c'est dès maintenant qu'il vous faut commencer à constituer votre dossier de candidature Erasmus+.

[MonProjetErasmus+](#) vous apporte toutes les informations nécessaires pour comprendre les rouages d'Erasmus + et déposer une demande de subvention. N'hésitez pas à contacter Corinne Pétrault (corinne.petrault@ac-poitiers.fr) pour vous accompagner dans ce projet.



Education Physique et Sportive



[Foot à l'école 2022-2023 : les productions lauréates sélectionnées](#)

Avec 41 classes engagées, l'édition 2022-2023 de l'opération partenariale Foot à l'école proposée par la fédération française de football, le ministère de l'éducation nationale et l'USEP rencontre toujours un franc succès en Deux-Sèvres.

Cette année, sur le thème " Quand football et Jeux Olympiques/paralympiques se rencontrent ! ", 26 productions culturelles (12 en catégorie dynamique et 14 en catégorie statique) étaient en lice.



Numérique



Vidéoprojeter l'écran de sa tablette sans fil est une fonctionnalité qui présente de nombreux avantages en classe : montrer le fonctionnement d'une application, afficher à tous une production d'élève, diffuser des photos ou des vidéos tout juste réalisées... [Cet article](#) vous explique comment faire.



Ecole maternelle et enfants avec autisme

Le repérage dès le plus jeune âge et le diagnostic précoce des troubles du spectre de l'autisme va permettre de mettre en œuvre des interventions adaptées à l'enfant dans le but de favoriser son développement et ses apprentissages. Les signes évocateurs d'un TSA sont présents le plus souvent avant 36 mois, ils peuvent l'être bien avant (avant 18 mois) ou apparaître plus tard. Les signes d'alerte sont des troubles de la communication (retard dans le développement du langage, absence de pointage) associés à des troubles du comportement (gestes répétés, obsessions inhabituelles) et des difficultés dans les relations sociales (isolement ou comportement inadapté, incompréhension des émotions des autres). Ressource : [site de référence](#). Avec l'obligation de scolarité, les enseignants en école maternelle sont amenés à scolariser ces élèves très tôt ([Guide pour la scolarisation des élèves ayant un Trouble du Spectre de l'Autisme](#)-). Mais que faire ? Adapter, aménager et alerter pour une intervention du Professeur Ressource TSA des Deux-Sèvres - henri.bourgeois@ac-poitiers.fr